

Débouchés

biomédical, de la recherche biotechnologique et de l'aérospatiale s'y développent toutes à un rythme soutenu. Les entreprises du nord-ouest de la côte du Pacifique ont des liens très étroits avec l'Ouest canadien, ce qui génère des activités de promotion conjointes dans plusieurs domaines, tout particulièrement dans ceux de la biotechnologie et des logiciels.

Pour information, communiquer avec le Consulat général du Canada à Seattle

Les secteurs

Vous trouverez ci-dessous des renseignements sur quelques secteurs industriels offrant des occasions d'affaires aux nouveaux exportateurs canadiens. Pour plus de renseignements, consulter les études de marché portant sur les secteurs pertinents disponibles auprès de l'InfoCentre du MAECI ou sur le site Web *ExportSource*.

Aérospatiale et défense

La demande d'aéronefs commerciaux au cours des dix à vingt prochaines années est évaluée à près de 16 000 unités, ce qui représente un marché de 1,1 billion \$, sans compter 1 500 appareils de taille intermédiaire. Un grand nombre de ceux-ci sortiront des usines de Boeing à Seattle et feront largement appel aux produits et au savoir-faire canadiens.

En ce qui concerne la défense, la modernisation récente du système d'alerte avancée, estimée à 100 millions \$, et le programme du Centre de contrôle des opérations régionales (CCOR) entre le Canada et les États-Unis signifient que les sociétés canadiennes des secteurs de la défense et de l'aérospatiale peuvent s'attendre à l'émergence de débouchés intéressants.

Technologie de l'information et télécommunications

Aucun autre secteur n'évolue aussi vite aux États-Unis que celui des technologies de l'information qui englobent environ 51 %, soit 250 milliards \$ US, du marché mondial des ordinateurs et des logiciels. Les débouchés pour les fournisseurs canadiens de matériel informatique, de logiciels, d'équipement de télécommunication et de services



connexes sont immenses.

Avec 2 millions de nouveaux abonnés à la câblo-distribution et 8 millions de nouveaux abonnés à la téléphonie cellulaire par année, sans compter la popularité d'Internet, des marchés très porteurs sont en attente de produits canadiens innovateurs.

La déréglementation progressive du marché des services téléphoniques à travers le pays ouvre de nouvelles portes et le Canada est solidement établi aux États-Unis comme fournisseur privilégié de matériel et de services de télécommunications. Grâce à une part de 20 % du marché des importations, lequel vaut 12 milliards \$ US, le Canada est le deuxième plus important fournisseur des États-Unis derrière le Japon. Les besoins en logiciel de gestion des télécommunications génèrent à eux seuls des ventes de 1 milliard \$, qui devraient s'accroître en moyenne de 30 % par année.

Biotechnologie et soins médicaux et de santé

Les secteurs des soins de santé et des bioindustries, qui comprennent les appareils pharmaceutiques et médicaux, ainsi que les applications à l'agriculture et à la technologie de l'environnement, évoluent rapidement. L'industrie biotechnologique américaine, qui compte 1 300 entreprises, a un potentiel de croissance énorme.

La nouvelle tendance des entreprises médicales, biotechnologiques et pharmaceutiques américaines à s'associer à des sociétés étrangères et à des groupes de recherche universitaire et de spécialistes mérite d'être prise en compte par les firmes canadiennes de biotechnologie. Celles-ci sont très bien cotées pour leur savoir-faire dans divers domaines comme le traitement du cancer et du sida, la cartographie et l'identification des gènes, les essais cliniques, la mise au point de médicaments et la biotechnologie agricole et environnementale. Ceci se manifeste d'ailleurs par de très importants investissements étrangers dans les entreprises canadiennes de biotechnologie qui, depuis 1994, se chiffrent en moyenne entre 75 et 100 millions \$ par année.

Le marché américain des soins de santé, valant près d'un billion \$ — ce qui correspond à 40 % de la demande mondiale — est le plus important au monde. Les pressions exercées sur le gouvernement et sur les prestataires de soins de santé pour contenir les coûts incitent au développement de nouvelles options à l'extérieur des hôpitaux et des cliniques. De ce fait, la demande de soins de santé à domicile et de produits et services à l'intention des patients externes augmente rapidement.

Voir page 8 — Débouchés